
8 I TRANSPORTE Y LOGiSTICA 

El titular de GSl Argentina destac6 los adelantos 
tecnol6gicos en favor de una logfstica, que acelera 
su ritmo de inversion 

Alejandro Rodriguez. 
"Hay que adaptarse 
a las demandas 
del cliente" 
Texto Alejo Gonzalez Prandi y Eduardo Perez Redacci6n Expotrade 

E 
n esta carrera, el que se distrae 
pierde. La competencia de las 
compaiiias crece dia a dia para 
que los productos lleguen de 
forma mas directa y rapida a SU 

destinatario. En este contexto, 
la tecnologia tiene un rol fundamental para 
a um en tar el nivel de! desarrollo de! comercio 
electr6nicoy la mejora en la calidad de infor
maci6n de las mercaderias. Para Alejandro 
Rodriguez, presidente de GS! Argentina, los 
procesos de identificaci6n de los datos tie
nen un futuro alentador para los pr6ximos 
aiios. 

A mas de 30 aiios de! c6digo de barras, 
;,co mo estamos y hacia don de vamos? 
-Pasamos de trabajar con c6digos de barras 
que daban una sola informaci6n a los actua
les c6digos que ampliaron la capacidad de re
gistro. Hoy masque nun ca necesitamos cali
dad en los datos, es tar en constante desarrollo 
y viendo cuales son las nuevas tecnologias. 
Lo mas fuerte es el crecimiento de! comercio 
electr6nico, queen las dos pr6ximas genera
ciones va a ser su modelo de compra. Nose 
pensara en ir a un lugar fisico para una pri
mera averiguaci6n de la compra. Gracias a la 
omnicanalidad el usuariova a elegirdistintas 
aplicaciones y form as para llegar al prod uc
to. Vamos a una logistica que es "la entrega a 
d6ndesea". 
En el pais, ;,cual es la situaci6n 
de laomnicanalidad? 
-En esta eta pa detransici6n, las empresas es
ran trabajando muy fuerte en este concepto. 
Se desarrollaron distintos tipos de entrega, 
como el retiro en tienda o la entrega directa 

al usuario. Inclusive, hay empresas que ya 
ti en en SUS areas de omnicanalidad. Tambien 
hay compaiiias deventa fisica donde el dos o 
tres por ciento se opera por internet, mien
tras queen algunos supermercados las ope
raciones virtual es su pera la de algunos de sus 
principales locales. En Argentina, ya hay dos 
eventos importantes en el aiio que ayudan a 
que se potencie las ventas por la web. 
;,C6mo influyen las nuevas tecnologias 
en Ia logistica? 
-El dep6sito tradicional no creoque desapa
rezca. Si debemos adaptarnos a las demandas 
de! cliente que busca recibir la mercaderia 
en forma distintas yen tiempos mas cortos. 
Hay muchas experiencias a nivel mundial. 
De todo lo que se esta probando, vemos que 
es lo mejor para traer. En otros paises, existe 
la entrega a traves de drones. Pero siempre 
va estar el placer y la experiencia de querer 
tocar el producto. 
;,Que iniciativas hay en marcha para 
el transporte? 
- Tenemos mucho que trabajar en ese sector. 
Hoy no s6lo es importante tener informa
ci6n sobre el camion, sino tambien sobre 
la mercaderia. Uno de los desafios es c6mo 
desarrollamos sistemas de seguimiento de 
transporteyde prod uctos con una seguridad 
informatica y patrimonial que nose pueda 
jaquear ni que su informaci6n sea utilizada 
para el delito. 
;,En que proyectos estan en GS!? 
-El objetivo de GS! es trabajar en la identifi
caci6nytrazabilidad,generandoestandares, 
procesos y soluciones para mejorar los nego
cios en la cadena de valor. Entre otras cosas, 
estamos trabajando en nuestro catalogo elec-
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tr6nico de datos y con los proveedores en la 
calidad de la informaci6n. Tambien tenemos 
un proyecto que se llama SmartSearch, que se 
trata de estandarizar el proceso de los datos 
para ser cargados en la red, a fin de que los 
clientes encuentren lo que necesitan, a traves 
de los motores de busqueda. 
;,Eso implica un cambio en el concepto 
actual de la logistica? 
-La logistica tiene un proceso de transforma
ci6n importante. Se va a dar una adaptaci6n 
en los distintos puntos de distribuci6n y de 
entrega. Tambien se va a generar una com
petitividad en las comodidades q ue ofreceran 
las empresas para el retiro de los productos. 
;,Por que se desarrollan nuevos c6digos? 
-Hay c6digos bidimensionales que permiten 
agregar mas informaci6n, por lo que los se
guimientos, identificacionesy la trazabilidad 
son mucho mejores que el c6digo de barras. 
Despueshaydesarrolloscomo el RFID u otras 
aplicaciones de identificaci6n que tambien 
se conectan via wifi. Por ejemplo, los enva
ses van a tener una codificaci6n a traves de 

cual van a transmitir el estado de! producto. 
;,Como sees tan adaptando las empresas 
Iogisticas a este ti po de tecnologias? 
-La inversion que hay por parte de estas em
presas es muy grande. El desarrollo en logis
tica va a ser muy fuerte en equipamiento y 
software. Se esra pensando mucho en la au
tomatizaci6n para garantizar la exactitud en 
la preparaci6n de los pedidos, en el caso que 
la mercaderia lo permita. 
Algunos adelantos que ocurren en el 
mun do parecen muy Iejanos para la reali
dad local, ;,se podra achicar esa brecha? 
-En primero lugar, no siempre se puede traer 
todo. Ademas, para cada producto hay una 
soluci6n distinta. Una importante cadena de 
farmacias es ta por ina ugurar un centro de 
distribuci6n totalmente sistematizado pa
ra la parte de productos masivos. Eso hace 
cuatro o cinco aiios no era previsible. Si bi en 
siempre estamos un poco atrasados con res
pecto a la logistica europea o estadouniden
se, hay un desarrollo importante que seva a 
potenciar en los pr6ximos aiios. • 
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